

LOS BANCOS E INSTITUCIONES FINANCIERAS EN LA  
HISTORIA ECONOMICA DE CHILE  
1811 - 1983

TOMO I

Tesis para optar al Título  
de Ingeniero Comercial con  
Mención en Economía

Robert J. Behrens Fuchs  
Santiago - Chile  
1985



Los sucesos antes mencionados hicieron necesario introducir algunos cambios en la ley de conversión. Es así como después de algunas discusiones se dictaron las leyes del 13 y 31 de mayo de 1893. Las principales modificaciones que estas leyes introdujeron a la Ley de Conversión de 1892 fueron las siguientes:

- a) La conversión de los billetes fiscales en pesos oro de 24 d. se harían a partir del 1ero. de 1896.
- b) No se retiraría ninguna cantidad de papel moneda de la circulación hasta que tuviera a lugar la conversión.
- c) Los billetes fiscales aunque convertibles todavía en pesos de plata de 1878, no serían convertibles en pesos oro de 24 d. hasta 3 años después de la fecha en que se diera comienzo a la conversión.

#### 6. Fusión de Bancos en 1893

Hacia fines de 1893 se produjo un hecho importante en el desarrollo bancario del país, al fusionarse tres bancos comerciales: El Banco Nacional de Chile, que ya había absorbido al antiguo Banco de Chile (fundado en 1859), el Banco de Valparaíso y el Banco Agrícola. Esta fusión dio origen a dos nuevas entidades: el Banco de Chile, destinado a las operaciones de recepción de depósitos y descuento de valores; y el Banco Hipotecario de Chile (hasta 1983 el Banco BHC), con el propósito de otorgar préstamos sobre hipotecas de bienes raíces. Es así entonces, como por decreto ley Nro. 2776 se fundaron en Santiago el Banco de Chile, el 28 de noviembre de 1893, y el 10 de diciembre de ese mismo año el Banco Hipotecario de Chile, comenzando a funcionar ambos el 2 de enero de 1894. Cabe recordar que aún la legislación separaba los bancos de emisión de los bancos hipotecarios, es decir, necesitaban de autorizaciones distintas.

Las sumas que cada uno de los bancos aportó para la fusión fueron:

-Banco Nacional de Chile	\$ 8.405.786
-Banco de Valparaíso	8.956.233
-Banco Agrícola	3.036.869
	-----
Total	\$ 20.398.888

#### 7. La Ley Definitiva de Conversión

A comienzos del año 1894 el cambio estaba en 13 d., y pocos meses después cayó a 11 d. Mientras tanto seguía rigiendo la ley que determinaba la redención del peso de papel en dos años más a la tasa de 24 d. Esta gran diferencia nos indica las bajas expectativas que existían entre los agentes económicos de que esa